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Homélie (Jean 10, 11-18)

Nous tous qui sommes baptisés ou qui lisons ces lignes parce qu’intéressés par la 
foi chrétienne, nous sommes dans ce temps particulier après Pâques, pendant 
lequel les croyants célèbrent un vivant qui ne se voit pas, ne se touche pas, ne 
s’entend pas directement.

Quel est donc ce ressuscité, ami des hommes dont nous parlons depuis quatre 
semaines ? Beaucoup d’entre nous s’affirment chrétiens en croyant en Jésus mais 
pas en sa résurrection ! Dans les lectures de ce jour, la première nous dit  que ce 
Jésus «  c’est la pierre méprisée de tous les bâtisseurs, mais devenue la pierre  
d’angle ». Dans l’évangile « c’est le bon pasteur, le vrai berger, qui donne vie pour 
ses brebis ! ».

Pour la plupart d’entre nous,  habitants de cette Gâtine  nous savons tous ce qu’est 
le berger: celui qui veille sur un troupeau  et qui fait corps avec lui. Sommes nous 
des brebis du dehors  ou des agnelles du dedans? Ce berger-là ne s’en soucie 
guère: dès qu’une brebis parait, il la considère comme sienne  et l’intègre dans sa 
vigilance quotidienne. Le bon pasteur connaît ses brebis et ses brebis le 
connaissent mais cette connaissance va plus loin que celle qui lie les êtres humains. 
En effet, la phrase précise  « comme le Père me connaît et que je connais le Père ; 
et je donne ma vie pour mes brebis  » Il est bouleversant  d’apprendre que le 
regard que le Christ pose sur nous a la même profondeur et intensité que celui qu’il 
pose sur son Père, dont il peut véritablement affirmer « le Père et moi, nous ne 
sommes qu’un»

Ce regard embrasse de la mème manière tous les hommes de tous les temps. Nous 
découvrons ici la source véritable de l’unité du genre humain : si nous nous 
abandonnons à cette connaissance du Seigneur sur nous, alors nous écouterons  sa 
voix et «il y aura un seul troupeau et un seul pasteur». Le Christ a donné sa vie 
librement pour cette communion! Dans ce temps où l’humanité souffre 
tragiquement de divisions et d‘isolements multiples, puissions nous découvrir  dans 
le regard du Christ la source de notre véritable liberté, celle de notre unité 
fraternelle.

Seigneur Jésus, l’humanité est riche de tant de visages divers! Malheureusement 
nous nous opposons entre nous et souvent jusqu’au cœur de ton Église. Que 
l’amour qui presse ton cœur brûle aussi chacun de tes enfants ; il n’a de cesse que 
toutes les brebis soient rassemblées et pour cela tu as livré ta vie  Que ton esprit 
me donne la force de livrer ma vie avec toi pour tous mes frères sans jamais en 
rejeter un seul !! Mère du bon pasteur, garde en mon cœur cette exigence  de 
l’amour divin source de vraie joie. Amen 

Louis Marie LUMINEAU – Laïc - Paroisse St Jacques en Gâtine


